

令和四年度



三宅村立三宅中学校

学校だより

第 163 号

令和 4 年 12 月 1 日

校長 小澤 秋仁

東京都三宅島三宅村伊豆 470

TEL 04994-2-0049

FAX 04994-2-1376

<http://miyake-chu.sakura.ne.jp/>

サンタクロースに会うには？

副校長 櫻井 勉

クリスマスが近づくと毎年思い出すことがあります。小学校中学年になった息子は、友達との会話がきっかけで、それまで信じていたサンタクロースの存在に疑いをもち始めていました。子供の夢を大切にするというより親としての戦略の敗北を恐れた私は、その年の12月25日未明にある作戦を決行しました。すると早朝、欲しがっていたおもちゃを抱えた息子が飛び跳ねるようにやってきました。「起きたらね、上の窓が開いたままだったんだよ。それと、窓にトナカイさんの毛がついてた！やっぱりサンタさん来たんだ！」

はしゃぐ息子とは対照的に、幅が50cmほどしかない天窓から吹き込む寒風と、一部の毛が抜けたくまのぬいぐるみが、安堵感とともに少しの罪悪感を私のもとに運んできたのでした。



さて、本題はこの後です。当時担任をしていた中学1年生のクラスでこのエピソードを話したところ、和やかに笑う大多数とは対照的に硬直した様子でうつむく一人の男子生徒がいました。別の生徒に「先生、〇〇はまだサンタを信じているんだよ。」と耳打ちされて慌てて、「ちゃんとサンタが来るおうちもあります！ただうちのようにある年から来てもらえなくなる家もあるので代役をやったという話」などと苦しい言い訳をしましたが、まさに痛恨の思い出です。

しかし救いの神もいるもので、この失敗談を職員室で話題にしたところ、同僚の理科教師がサンタクロースの理論的な話で私に勇気をくれたのです。その話を要約すると以下のようになります。

まず、サンタクロースは存在すると仮定する。次にサンタクロースが回る子どもの数を求める。国際連合が2000年に行った人口統計によれば世界の総人口は60.6億人、15歳未満の総人口は18.2億人になる。そしてキリスト教圏が全体の32.8%を占めるから、サンタクロースが贈り物を届ける子供の人数は6億人と考えてよい。それからサンタクロースに与えられた時間を求める。夜の9時から朝の6時までの9時間とすると、時差を利用して日付変更線から西回りに移動すると考えられる。すると東経210度にあるキリバス共和

教育目標

「ふるさとの発展に進んで貢献する生徒の育成」

- 1 目標をもって意欲的に学ぶ生徒
- 2 人間性・社会性をはぐくみ、相手の立場に立って行動する生徒
- 3 心身ともに健康で明るい生徒

国のクリスマス島から西経165度にあるサモア独立国へ回るようになるから、さらに25時間稼ぐことができる。つまりサンタクロースが仕事するのに与えられた時間は実質34時間となる。

大切なのはここから。各国、各家、各部屋の間を0秒で瞬間移動したとしても、子供一人に充てられる時間は0.0002秒になる。ヒトの目の瞬きは約0.2秒だから、もしもサンタクロースを見たいなら、目は開いたままにしておかないといけない。さらに万が一サンタが目の前に現れたとしても、神経伝達速度が約120m/秒だから、その情報が網膜を通過して視神経を2.4cm進んだときにはサンタクロースは去っていることになる。ということで、サンタを見た人がいないのは、寝ている時間に現れることも理由だが、あまりの速さに普通の人間では認識できないからなのだ。

まさに「サンタ苦労する」内容でしたが、学問・理論を駆使した夢物語がロマンティックに心の中に広がり、姑息な手段でしか子供の夢を延長できなかった自分の狭さを恥じると同時に、素敵なクリスマスプレゼントをもらった気分になりました。

イブの夜、窓も開いていないのにふと風を感じたら、それはサンタクロースが慌ただしく通り過ぎたのかもかもしれません。サンタは街にではなく、信じる人の心の中にやってくるのです。

皆様、よい年末年始をお迎えください。令和5年も三宅中学校をよろしくお願ひいたします。

12月の生活目標

心身ともにたくましく鍛えよう

12月の保健目標

体力づくりをしよう

文化祭【10月29日】

1年生は「三宅の郷土を案内」をテーマに野鳥、巨樹、火山、茅葺など調べ学習や体験学習の成果を、2年生は「三宅の産業を紹介」をテーマに職場体験で学んだことを実演などを含めて発表しました。

3年生は「三宅の未来を提案」と題してシンポジウム形式でゲストティーチャーと対話しながら、「より子育てしやすい島にするには」「観光客を増やし人口を維持するには」「新しい特産品の開発」の各テーマについて様々な提案をしました。ご登壇いただいたみやけ保育園園長の長谷川様、ホテル海楽の関様、アンケートや質問に丁寧にご対応いただいた皆様に心より感謝申し上げます。

吹奏楽部が3曲の演奏を披露しました。たくさんのご来場ありがとうございました。



保小中高合同音楽会【11月5日】

保育園は2曲の歌を映像出演で、小学生は低・中・高学年がそれぞれ合唱と合奏を1曲ずつ、中学生と高校生は合唱を2曲ずつ発表しました。

元気あふれる保育園の発表から、年齢が上がるごとに表現力豊かに、繊細な演奏になっていく様子に、三宅の子供たちの健やかな成長を感じとることができました。

ご来場いただいた皆様には、入替制へのご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。



【音楽会 生徒の感想から(一部抜粋)】

◆保育園は小さい体で元気いっぱいに歌っていたのが可愛くて元気をもらいました。小学生はどの学年もちゃんと高音が出ていたし、一つにまとまって協力して歌っていて気持ちが伝わってきました。高校生は優しい歌声とメロディーで穏やかな気持ちにさせてくれました。【1年 I. K】

◆不安なところは家で動画を見たりして完璧に歌えるようにして行きました。そして本番、緊張せずちょうどよいスピード、大きめの声で歌うことができ、リハーサルのときよりもすごく良い仕上がりにすることができました。前から歌うことは好きでしたが、今回の音楽会を通してさらに好きになりました。久しぶりに合唱を行ったので本当に楽しかったです。2年後もがんばりたいです。【2年 T. S】

◆委員長として実行委員をまとめながら、みんなの合唱をリードし、この行事を成功させることができた。明るく美しい歌声で1・2年生を引っ張り、実行委員の言葉に応じてくれた3年生の力が大きかった。自分自身の責任感や計画力も成長させることができたので今後に生かしていきたい。【3年 I. S】

令和4年12月 主な予定

- 2日(金) 学校運営連絡協議会
- 5日(月) 全校朝礼 音楽鑑賞教室
面談週間始
- 6日(火) 内科検診(マラソン・宿泊)
- 7日(水) 保育実習(3年)
- 8日(木) マラソン大会試走⑤⑥
- 9日(金) 人権教育講演会 13:10 下校
- 13日(火) 面談週間終
- 14日(水) 宿泊行事保護者説明会
- 15日(木) 避難訓練 専門委員会
- 17日(土) 小中高合同マラソン大会
- 18日(日) マラソン大会予備日
- 19日(月) 振替休業日
- 21日(水) 生徒朝礼 ビブリオバトル
職員会議⑥カット 14:35 下校
- 22日(木) 大掃除
- 23日(金) 終業式 11:20 下校

※スクールカウンセラー来校予定日
6(火)・15(木)



◆学校だよりのカラー版は学校ホームページでご覧になれます。
(「三宅村立三宅中学校」で検索してください。)